Es decano de la Facultad de Ciencias Sociales de la Universidad de Chile

## El arqueólogo Mario Orellana es el Premio Nacional de Historia 1994

XIMENA POO

Santiago

l jurado, después de analizar en profundidad y detalladamente los méritos de cada uno de los candidatos, decidió ayer por unanimidad otorgar el Premio Nacional de Historia 1994 al profesor Mario Orellana Rodríguez.

Presidido por el ministro de Educación, Ernesto Schiefelbein, el jurado estuvo integrado por Jaime Lavados Montes, rector de la Universidad de Chile; Sergio Villalobos, último galardonado; Juan Guillermo Muñoz en representación del Consejo de Rectores y el representante de la Academia Chilena de Historia, Horacio Aránguiz.

Al término del examen de las postulaciones, se determinó que Mario Orellana, investigador en Arquelogía de la Universidad de Chile, será quien recibirá esta distinción. Con ello se distinguirá su importante aporte en historiografia y sus importantes estudios acerca del poblamiento humano en el territorio de Chile.

-Por su intensa labor de investigación arqueológica que lleva a un replanteamiento de las antiguas culturas, por su intensa formación de generaciones de discipulos en todo el país y por sus numerosas publicaciones en el país y en el extranjero-, señaló Schiefelbein al hacer mención a los méritos de Mario Orellana, Según el ministro de Educación, fue distinguido "por su intensa labor de investigación arqueológica que lleva a un replanteamiento de las antiguas culturas; por su intensa formación de generaciones de discípulos en todo el país y por sus numerosas publicaciones en el país y en el extranjero".

quien, además, cuenta en su currículo con una licenciatura en Filosofia con mención en Historia y estudios de posgrado en la Universidad de Buenos Aires y en la Universidad Complutense de Madrid.

El galardonado, que concurrió a las oficinas del gabinete del Ministerio de Educación cerca de las 17.30 horas, cuando se dio a conocer públicamente la resolución del jurado, señaló que agradecía "a la comisión, que me ha otorgado este premio que yo sé, tenía muy buenos postulantes".

-Quiero agradecer en nombre de la arqueología chilena este honor. Además deseo agradecer a dos instituciones. Primero a mi familia y segundo a la Universidad de Chile, que me formó y de la cual hoy soy de una u otra manera representante. Es para mí un alto honor seguir las huellas de grandes maestros como Mario Córdoba y Ricardo Krebs. Quiero comprometerme con mi disciplina que enseña el valor de lo indigena y de lo prehistórico-, manifestó el galardonado con el Pre-

mio Nacional de Historia 1994.

Trayectoria

Con una amplia trayectoria en el área académica y de investigación, Mario Orellana ha estado vinculado desde 1958 al estudio de la prehistoria tanto de América y, especificamente, Chile como a la universal. Desde 1990 hasta hoy trabaja como profesor de Arqueología y Prehistoria de Chile en el Departamento de Antropología de la Universidad de Chile, habiendo sido entre 1970 y 1975 su director y fundador, y actualmente decano de la Facultad de Ciencias Sociales y Humanidades de esa casa de estudios superiores, entre otros

En lo que se refiere a sus investigaciones, por nombrar sólo algunas, se encuentran entre ellas la dirección de las excavaciones arqueológicas del Proyecto Río Salado (1967–1975), de los trabajos arqueológicos en el archipiélago de Juan Fernández (1974) y la reconstrucción del fuerte histórico Santa Bárbara. Además, ha dirigido desde 1980

proyectos de investigación financiados por el Fondecyt y el DTI (Universidad de Chile) y es coordinador científico del Proyecto Tongariki en Isla de Pascua (1993-1994).

Destacan además sus publicaciones en Chile, Argentina, Bolivia, Colombia, España, Holanda, Polonia y Estados Unidos, así como el haber sido reorganizador de los estudios sociales en la Universidad de Chile, a partir de 1991.

Autor de seis libros, editor de dos y coautor de otros cinco, Mario Orellana recibe por única vez una suma de 8 millones 298.187 pesos, más un diploma y una pensión vitalicia mensual de 20 UTM, valor enero de 1995, de acuerdo a lo establecido en la ley de los Premios Nacionales, otorgados para "identificar, valorar y retribuir la trayectoria de sus personalidades más eminentes en los campos educacional, científico, artístico y cultural".

## Premio de Literatura

Para las 14.30 horas de hoy está programada la reunión del jurado que determinará el Premio Nacional de Literatura, mientras que los premios nacionales de Ciencias Aplicadas y Tecnológicas, Artes Musicales y Ciencias Naturales se discernirán los días 12, 23 y 26 de septiembre, respectivamente.

CHEMITTE PROUBLING